



ACTA SESION ORDINARIA N° 30  
CONCEJO MUNICIPAL  
LUNES 16 DE OCTUBRE DE 2017

En Curacaví, a 16 de octubre de 2017, siendo las 16:00 horas, en Nombre de Dios y la Patria se da inicio a la sesión ordinaria de Concejo Municipal, la que es presidida por el señor alcalde don Juan Pablo Barros Basso, actuando como Secretario Municipal y Ministro de Fe del Concejo don Cristian Andrades Drago. Con la participación de los (as) señores (as) Concejales (as): Sandra Ponce Baeza, Marcela Sepúlveda Zamora, María Arco Herrera, Lidia Araos Henríquez, Marco Antonio Guzmán Márquez y Gerardo Romero Cerón.

Asiste don Carlos Vásquez Álvarez, Director de Secpla.

**TABLA:**

- Se entrega acta de la sesión ordinaria de fecha 13 de febrero de 2017.
- Se entrega acta de la sesión ordinaria de fecha 06 de marzo de 2017.
- Se entrega acta de la sesión ordinaria de fecha 05 de junio de 2017.
- Se entrega acta de la sesión ordinaria de fecha 12 de junio de 2017.
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 06 de febrero de 2017.
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 08 de febrero de 2017.
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 15 de mayo de 2017.
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 03 de julio de 2017.
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 10 de julio de 2017.
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 17 de julio de 2017.
- Pendiente acta de la sesión extraordinaria del 31 de julio de 2017.
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 07 de agosto de 2017.
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 14 de agosto de 2017.
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 21 de agosto de 2017.
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 04 de septiembre de 2017.
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 11 de septiembre de 2017.
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 15 de septiembre de 2017.
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 02 de octubre de 2017.
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 10 de octubre de 2017.
- Cuenta del señor Alcalde.
- Correspondencia.
- Puntos varios.

**CUENTA DEL SEÑOR ALCALDE:**

1. Informa que se encuentra presente la Brigada Roble 8 de CONAF que están partiendo sus actividades durante esta temporada y vienen a presentarse al concejo.

SEÑOR PEDRO PARADA. Informa que esta visita que hacen es para informar que la Brigada ya está operativa, se terminó la instrucción en el día de ayer. Un 40% de ellos la componen personas que ya estuvieron otros años y el otro 60% es gente nueva. La novedad de esta Brigada y de la región metropolitana es que es la primera vez que postulan mujeres, de igual a igual con los hombres, ellas rindieron las pruebas físicas, las dos son de la comuna. El 50% de la brigada la compone gente de la comuna, que lo tiene bastante orgulloso.

En lo personal pasó a ocupar el cargo de Asistente Provincial de Melipilla, si bien va a tener asiento en Curacaví. Francisco Cabrera es el jefe de brigada titular quien lleva varios años trabajando con él y ahora asume como jefe de brigada.

Quisieron hacer este reconocimiento a cada uno de ustedes, otras veces han venido a presentarse con el alcalde. Lleva 37 años trabajando en incendios forestales y nunca se había visto que partiendo por la cabeza, el alcalde, los concejales y el curavinano más humilde participaron en el combate de incendio, yendo por último a llevarles un medio litro de agua.

Hace una hora o dos horas atrás se enteraron que acaba de fallecer uno de los bomberos que quedaron heridos en el incendio en la séptima región, dio una gran batalla y se suma otra víctima más en los incendios forestales en Chile. A las cinco van a guardar un minuto de silencio en memoria a este joven que ya está descansando en paz. No quieren llegar a eso, por eso que contribuyeron en preparar a la gente para que todos puedan salir de la mejor forma de esta temporada. Ojala que no tengan pérdidas humanas ni materiales.

SEÑOR ALCALDE. Señala que es al revés, el aplauso es nuestro para ustedes. Curacavi siempre ha sido un sector bastante complejo en el tema de incendios forestales, pero desde que se instaló la brigada han cumplido un rol importantísimo en la comuna, cree que no solamente en el combate de incendios sino que también en el quehacer normal, cree que es bien valorable y es gracias al trabajo que ustedes mismos han realizado, que la gente sepa que hay una brigada acá, probablemente en otras partes pasa sin penas ni gloria, cree que en Curacavi no es así y eso es gracias al trabajo que han hecho ustedes. Así es que de parte nuestra el reconocimiento, de parte nuestra también toda la colaboración.

Han tenido ya una reunión de coordinación, se están capacitando personas municipales para poder apoyar en temas de incendios forestales, también están viendo cursos más avanzados para las personas que están a cargo de los equipos municipales para poder hablar el mismo idioma y hacer el mayor aporte posible a la labor que hacen ustedes, porque fueron testigos de todo el trabajo que realizan pero también nosotros, además de poner los medios y el apoyo de lo que está al alcance pero quieren hacer el mayor aporte posible.

Ojala todos tengan la menor pega posible pero saben que lamentablemente el clima y muchas veces la imprudencia y los actos delictuales de personas dicen lo contrario, sabe que si tienen algún incendio, alguna situación compleja saben que tienen un tremendo equipo de Conaf que esa aquí presente, que muchos conocen la comuna. El esfuerzo y el trabajo que han mostrado está a la vista, también es bueno que se hayan integrado mujeres, cree que es un valor agregado que ponen en los grupos humanos que es importante destacar.

Ahora solamente desea que tengan una temporada lo más tranquila posible, que sepan que están a su disposición y agradecerles todo el trabajo que han hecho durante este tiempo.

CONCEJAL GUZMAN. Se suma a las palabras del alcalde cuando dice que somos nosotros los que deberían aplaudir, la ciudadanía los ha aplaudido y es por eso que tienen el reconocimiento y el prestigio que se han ganado, con su espíritu de servicio que muy pocos tienen, servir y darle la vida en un incendio como lo hace bomberos.

También hace notar que en este concejo no solamente tienen el respaldo unánime sino que también hay dos colegas que se sienten orgullosas porque la colega Sepúlveda tiene a su hijo, y, la colega Arco a su nieto en Conaf, y se siente orgullo al verlas tan contentas. Siempre contarán con ellos.

CONCEJALA SEPULVEDA. Agradece que hayan venido a presentarse. Se suma a lo que dice el alcalde respecto de que son ellos los que están agradecidos. Cree que producto de lo que vivenciaron a principios de año pudieron conocer más la labor de Conaf, que siempre está un poco más oculta, siempre se valora mucho a bomberos, todos saben lo que significa bomberos, aprendieron a conocer que efectivamente arriesgan mucho más el personal de Conaf porque ingresa a los bosques que están incendiados.

No puede dejar de mencionar el hecho de que haya mujeres en esta brigada, es un desafío que se presenta para las mujeres que ingresan y para los hombres que reciben a las mujeres. En general más que una novedad es parte de los nuevos tiempos, las mujeres han ingresado a todos los mundos que tal vez estaban vedados para ellas, incluso el puesto que ejercen en política es un mundo de hombres, por lo tanto es un desafío porque están en la mira de todos porque obviamente tienen que rendir y es doble desafío que muchas veces se les presenta a las mujeres. Así es que cuenten con su apoyo.

CONCEJALA PONCE. Se siente honrada que vengan al concejo porque es muy importante la labor que cumplen. Estuvo con don Pedro Parada durante los incendios forestales ocurridos durante el verano y se dio cuenta de la tremenda tarea que cumplen, si uno lo mira de afuera y no lo vive no se logra dimensionar lo que significa pertenecer a Conaf.

Reitera sus agradecimientos y felicita a las dos señoritas que pertenecen a Conaf ya que para ellas también es un gran desafío pertenecer a este mundo de varones.

CONCEJALA ARAOS. Se suma a los agradecimientos por lo que están haciendo por nuestra comuna y también servir al país. Les pide que cuiden sus vidas. Está muy agradecida de ustedes y tal como lo decía el alcalde, son ellos los que tienen que brindarles todos los honores a ustedes.

CONCEJALA ARCO. Se suma a las felicitaciones y a las palabras del alcalde sobre el gesto de venir, eso es importante, también fue importante el apoyo de ustedes en el verano, les tocó la mala suerte que se quemaran muchas hectáreas pero se sigue luchando.

Los felicita porque sabe la capacitación que se da y lo preocupado que están por la naturaleza, por estar comprometidos por el medio ambiente y es lo que hacen ustedes, y es lo que hace don Pedro en educar día a día y capacitar a su gente, a este equipo de profesionales del medio ambiente que están día a día dando todo, así es que reitera sus felicitaciones, cree que es un gran desafío que tienen. Espera que este año no sufran las consecuencias que sufrieron este verano y seguir adelante.

Felicita a las damas, y tal como lo decía la colega, es difícil integrarse a estos equipos. Reitera sus felicitación y les agradece por estar en el concejo.

CONCEJAL ROMERO. Se suma a todas las palabras de elogios hacia ustedes, principalmente hacia las dos damas que para él es muy familiar porque una de ellas es su vecina, y también se van a sentir muy cercanos con ustedes. Conoce desde hace muchos años a don Pedro Parada, sabe que tiene una tremenda vocación y quiere también saludar a don Francisco que tiene el gusto de conocerlo, que tiene vocación siendo tan joven.

Para él son unos guerreros, unos soldados que combaten en la primera línea de fuego en una guerra que tienen en contra de la naturaleza por lo tanto es importante que sientan el apoyo nuestro. La totalidad de los que están aquí cuando hay emergencias también están, el alcalde a la cabeza, concejo y funcionarios, por lo tanto hoy se siente orgulloso que hayan venido. También agradece a estos jóvenes porque se enteró que muchos son de la octava región, donde dejaron atrás a una familia, amistades, por tanto eso es doble mérito cuando tienen esta vocación y un lazo tan cercano con la naturaleza.

SEÑOR PEDRO PARADA. Se despiden informando que también van a formar una brigada en María Pinto a partir del 15 de diciembre y hasta el 28 de febrero donde van a integrar además a gente de Curacaví y también de María Pinto.

CONCEJALA ARCO. Pregunta la posibilidad de enviarles por escrito felicitaciones o un galvano para que lo tengan en su oficina, así cuando vayan las autoridades sepan que el concejo de Curacaví los felicito, y eso incentiva a las otras autoridades que lleguen.

SEÑOR ALCALDE. Responde que el año pasado o comienzos de este se les hizo llegar un reconocimiento cuando se hizo el acto para el festival, después los fueron a ver para el Día del Brigadista.

CONCEJALA ARCO. Insiste que es por el gesto que tuvieron de venir al concejo a presentarse cuando se inicia una nueva temporada de Conaf.

SEÑOR ALCALDE. Cree que para reflejar eso se podría enviar una nota de agradecimiento, algo que ellos puedan colocar.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

2.- Informa sobre las actividades del aniversario de la comuna y las actividades de la campaña de prevención del cáncer de mamas.

#### **CORRESPONDENCIA:**

Memorándum N° 324 de fecha 12 de octubre de 2017 del señor Carlos Vásquez Álvarez, Director de SECPLA, que remite modificación presupuestaria N° 07, área de educación, para la aprobación del honorable Concejo Municipal.

SEÑOR DIRECTOR DE SECPLA. Efectúa presentación de propuesta de modificación presupuestaria.

#### **ACUERDO N° 207/10/2017:**

EL CONCEJO MUNICIPAL, POR UNANIMIDAD DE SUS MIEMBROS, ACUERDAN APROBAR LA PROPUESTA DE MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 07, AREA EDUCACION, SOLICITADA MEDIANTE MEMORANDUM N° 324 DE FECHA 12 DE OCTUBRE DE 2017 DEL SEÑOR DIRECTOR DE SECPLA, CUYOS ANTECEDENTES SE ENTIENDEN FORMAN PARTE INTEGRANTE DE LA PRESENTE ACTA.

Memorándum N° 325 de fecha 12 de octubre de 2017 del señor Carlos Vásquez Álvarez, Director de SECPLA, que remite propuesta de modificación presupuestaria N° 10, área municipal para la aprobación del honorable Concejo Municipal.

SEÑOR ALCALDE. Efectúa presentación de propuesta de modificación presupuestaria.

SEÑOR DIRECTOR DE SECPLA y SEÑOR ARQUITECTO SECPLA. Presentan proyecto sobre las remodelaciones que se van a hacer al gimnasio municipal.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

**ACUERDO N° 208/10/2017:**

EL CONCEJO MUNICIPAL, POR UNANIMIDAD DE SUS MIEMBROS, ACUERDAN APROBAR LA PROPUESTA DE MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 10, AREA MUNICIPAL, SOLICITADA MEDIANTE MEMORANDUM N° 325 DE FECHA 12 DE OCTUBRE DE 2017 DEL SEÑOR DIRECTOR DE SECPLA, CUYOS ANTECEDENTES SE ENTIENDEN FORMAN PARTE INTEGRANTE DE LA PRESENTE ACTA.

**CORRESPONDENCIA INGRESADA EL DIA LUNES 16 DE OCTUBRE DE 2017.**

Memorándum N° 06 de fecha 04 de octubre de 2017 del señor Cristian Andrades Drago, Secretario Municipal y Encargado de Transparencia Municipal, que remite planilla de solicitudes de información de transparencia pasiva, correspondiente al mes de septiembre de 2017.

SE TOMA CONOCIMIENTO Y SE ENTREGA.

Solicitud de subvención municipal de don Eduardo Lobos Villena, Presidente de la Junta de Vecinos "Villa Padre Hurtado", de fecha 12 de octubre de 2017, que solicita un monto de \$ 200.000.- para realizar las actividades de Navidad con los Niños del sector.

**ACUERDO N° 209/10/2017:**

EL CONCEJO MUNICIPAL, POR UNANIMIDAD DE SUS MIEMBROS, ACUERDAN APROBAR UNA SUBVENCION MUNICIPAL DE \$ 200.000.- A LA JUNTA DE VECINOS "VILLA PADRE HURTADO", PARA REALIZAR LAS ACTIVIDADES DE NAVIDAD CON LOS NIÑOS DEL SECTOR.

Solicitud de subvención municipal de don Claudio Contreras Viedma, Presidente del club de Huasos y Rodeo "Rivera del Puangue de Curacaví", de fecha 10 de octubre de 2017, que solicita un monto de \$ 2.000.000.- para el arriendo de ganado, transporte y premios para la realización del rodeo organizado por dicho club.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

CONCEJAL GUZMAN. Aprueba dos millones de pesos.

CONCEJALA SEPULVEDA. Rechaza.

**ACUERDO N° 210/10/2017:**

EL CONCEJO MUNICIPAL, POR CINCO VOTOS A FAVOR DE APROBAR \$ 1.000.000.-, UN VOTO DE RECHAZO Y UN VOTO QUE APRUEBA \$ 2.000.000.- ACUERDAN APROBAR UN MONTO DE \$ 1.000.000.- AL CLUB DE HUASOS Y RODEO "RIVERA DEL PUANGUE DE CURACAVI", PARA EL ARRIENDO DE GANADO, TRANSPORTE Y PREMIOS PARA LA REALIZACION DEL RODEO ORGANIZADO POR DICHO CLUB.

**PUNTOS VARIOS:**

**INTERVENCION DEL CONCEJAL SEÑOR GERARDO ROMERO.**

1.- Destaca los actos de culminación de las actividades de aniversario de la comuna. Está gratamente sorprendido porque ha habido un cambio enorme en cuanto al tema cultural de la comuna. Cree que este año por fin han logrado dejar la vara bien alta en diversos actos que se han realizado en todos los sectores de Curacaví, con las visitas que se han hecho y la integración de muchas personas.

Estuvo conversando con el Vicepresidente de la Corporación Cultural porque muchas personas critican a la corporación porque es un ente elitistas, cerrado, de gente muy mayor, etc., ese mito se ha quebrado.

Cree que esto marca una buena presencia en el ámbito cultural no exento de la crítica, que se hace cargo, en cuando ha habido falta de comunicación que sigue siendo el punto álgido transversal de todo este tema, en cuando a que todavía mucha gente no se entera de las actividades, es por eso que también aprovecha de proponer e insistir en que haya más comunicación, del departamento de comunicaciones, incluso proponía hacer el perifoneo previo de toda actividad como fue la obra de teatro que tuvo un marco de publico bastante interesante, pero muchos todavía se quejan que no tienen acceso a esa información.

En general lo cataloga como una muy buena temporada de actividades culturales que van a continuar durante el año, también es una época especial para seguir dando obras de teatro, festivales, actos que se han realizado en la plaza ha sido bastante aplaudidos y eso les hace bien a todos, a la comunidad y por supuesto que a ellos como autoridades.

2.- Se refiere a las actividades que tuvieron en Santiago con muchas entrevista, lo destaca porque fueron de las pocas comunas que tuvo importantes entrevistas por canales de televisión, de radios y especialmente la radio Bío Bío y el propio Gobierno Regional que se encargó de hacer entrevistas.

3.- Solicita a la administración mayor fiscalización y fuertes multas, ha estado mandando fotografías de vehículos que siguen estacionado sobre las veredas nuevas que se están construyendo en la comuna. El alcalde, el concejo contribuyen a que la comunidad tenga nuevas veredas, nuevas calles, mejor calidad de vida pero sin embargo hay mucha gente que eso no le importa, prácticamente se siguen riendo de las autoridades y del progreso que tiene esta comuna. Se va a encargar de entregar las fotografías. Por su barrio se les ha hecho saber a través de un documento que no se deben estacionar arriba de las veredas pero insisten en seguir estacionándose groseramente sobre las veredas, interponiendo el paso de las personas mayores, que para eso se hicieron esa veredas, para que transitaran mejor los adultos mayores, los minusválidos y toda la gente.

Se ha preocupado de identificar y de mandar las fotografías al departamento de fiscalización porque insisten en estacionarse arriba de las veredas.

SEÑOR ALCALDE. Señala que se han sacado multas y es molesto porque sabe lo que ha costado sacar estos proyectos, por ejemplo afuera de la calle Las Rosas, por la ferretería Mukarker, se hicieron las veredas el año pasado y se han encontrado hasta camiones estacionados arriba de las veredas. Cada vez que los ve les saca una foto y avisa para que vayan los inspectores.

CONCEJAL ROMERO. Está dispuesto a seguir fotografiando y entregando la información a los inspectores.

SEÑOR ALCALDE. Les pide que si ven gente estacionadas arribas de las veredas les saquen una fotografía y la hagan llegar y los inspectores le van a sacar el parte porque es molesto, es triste ver que es un trabajo que se pierde, son personas que no piensan porque las veredas son una herramienta para que la gente se sienta más segura y resulta que las hacen pedazos.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

4.- Se refiere a los baños públicos de la plaza Presidente Balmaceda, ha recibido varias opiniones de personas mayores que habitualmente están en la plaza, los colectiveros, los artesanos, el público en general, porque no saben que pensar por el horario, no abren a la misma hora en las mañanas, cierran en un horario que no corresponde. Quiere saber si hay algún horario específico de apertura porque no se está respetando.

SEÑOR ALCALDE. Responde que hay un horario porque se dejó establecido desde el día uno que se inauguró, salvo el día lunes que no se abre durante todo el día porque se hacen los aseos, de todas maneras lo va a averiguar.

Instruye al secretario municipal que se oficie a servicios generales para que lo chequee y se asegure que se está trabajando.

CONCEJAL ROMERO. Informa que se fijó que las puertas por debajo se está entrando oxido.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

5.- Reitera que hay serios problemas con los cuidadores de autos en la plaza, nuevamente están agrediendo, están estacionando un auto contra otro y en las redes sociales están culpando a la municipalidad porque los autorizan.

SEÑOR ALCALDE. Señala que en las redes sociales uno puede decir muchas cosas, necesita denuncias de esas personas y si hay gente que dice que también les pasó que vengan a la municipalidad para hacer las denuncias porque no se puede basar en una denuncia a través de facebook, en una página donde nadie se hace responsable de hacerlo por la vía formal.

## **INTERVENCION DE LA CONCEJALA SEÑORA MARIA ARCO.**

1.- Recuerda cuando estuvieron la comida con la delegación argentina conversando la posibilidad que el municipio tuviera regalos para poder dar a las delegaciones extranjeras. Trae un modelo de regalo, que es una carreta con un espacio donde se puede colocar una botella de chicha con el sello, que es lo que identifica a Curacaví que está en la carretera. Tienen artesanos en la comuna que lo pueden hacer. Hoy día se están haciendo varios proyectos, tienen que subir el nivel al municipio, y el alcalde los pueda entregar cuando tenga que entrevistarse con autoridades.

SEÑOR ALCALDE. Señala que esto se ha hecho, son premios del punto de vista de identidad, que se entregan para la fiesta de la chicha, son unos cachos con una base de madera. Esos premios se han ido dejando en stock para ir entregando a las personas y se recuerden que pasaron por Curacaví. Cree que eso es algo representativo de la comuna, también cree que se podría hacer un concurso para que la gente busque algo que sea representativo para Curacaví y lo proponga. De todas maneras toma la iniciativa para hacer una convocatoria.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

2.- Da cuenta, en conjunto con los concejales Marco Antonio Guzmán, Gerardo Romero, Lidia Araos y Marcela Sepúlveda, del encuentro de capacitación al que asistieron a Puerto Montt, entregando copia del informe para el concejo. Los otros ejemplares los hará llegar a finanzas, control y secretario municipal.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

SEÑOR ALCALDE. Informa que tal como lo había solicitado el concejo, se ha designado a la funcionaria municipal señora Regina Ávila para que apoye a los concejales en las materias que le sean requeridos. Hace ver que ella por problemas de salud se encuentra con una licencia médica por media jornada pero irá retomando sus actividades poco a poco. La idea es que se coordinen con ella, físicamente se encuentra en la oficina de transparencia. La señora Regina tiene además otras labores, trabaja en la oficina de transparencia y de bienestar municipal.

SEÑORES (AS) CONCEJALES (AS): Lo agradecen.

## **INTERVENCION DE LA CONCEJALA SEÑORA MARCELA SEPULVEDA.**

1.- Pregunta por la propaganda electoral que parte el día 20, el lugar para la instalación de la propaganda si es la que ya está definida del periodo anterior porque a ellos ya les están informando a través de los comandos.

SEÑOR ALCALDE. Responde que están esperando que les llegue la resolución del Servel.

2.- Pregunta si puede venir el director de obras porque el fin de semana hubo problemas con el tema de la música en Isabel Riquelme. Recuerda que habían quedado en el compromiso que se iba a ir a visitar hace un mes y no sabe si eso ocurrió.

SEÑOR ALCALDE. Solicita si pueden ver si se encuentra el director de obras.

SEÑOR SECRETARIO MUNICIPAL. Informa que por lo avanzado de la hora se retiró.

CONCEJALA SEPULVEDA. Señala que este ha sido un tema recurrente en las últimas semanas y no tienen noticias al respecto. Pregunta qué se puede hacer.

SEÑOR ALCALDE. Instruye al secretario municipal para pedir al director de obras un informe por escrito para el próximo concejo.

3.- Respecto a la campaña del cáncer de mamas que se adhiere el municipio, pregunta si es solamente publicitario o va a haber algún tipo de gestión respecto de ecografías.

SEÑOR ALCALDE. Responde que solo es una campaña para la toma de conciencia e información. Así se plantea en todas las organizaciones que se hacen parte.

4.- Pregunta si hay alguna información respecto a los niños del sector Lo Águila, si se acercaron las familias o del colegio.

SEÑOR ALCALDE. Responde que no ha venido nadie.

### **INTERVENCION DE LA CONCEJALA SEÑORA SANDRA PONCE.**

1.- Reitera que las personas no hacen caso en la cuadra de la Villa Valle Verde de no estacionar, es cosa que vayan a darse una vuelta y están todos los autos estacionado.

SEÑOR ALCALDE. Instruye al secretario municipal para mandar a los inspectores a fiscalizar.

2.- Informa que pasa todos los días tipo seis de la tarde por el estero San Joaquín, por el río que separa a las dos comunas, porque hay una camioneta blanca con barandas celestes que está todo el tiempo botando basuras ahí. Solicita se puede ir en ese horario.

SEÑOR ALCALDE. Instruye al secretario municipal para que se coordinen con el inspector municipal.

3.- Solicita enviar un saludo a los profesores de la comuna por su día.

### **INTERVENCION DE LA CONCEJALA SEÑORA LIDIA ARAOS.**

1.- Informa que en la Villa Los Conquistadores hay muchas casas que están desocupadas o las están arrendando o prestando, hay mucha gente que las necesita porque hay una gran cantidad de gente que no tienen donde vivir. Pregunta que se puede hacer ahí.

SEÑOR ALCALDE. Responde que hace dos años le pidió al Serviu que vinieran a fiscalizar, en algunos casos con nombres y apellidos, pero esto ocurre en todas partes, el equipo de fiscalización del Serviu es mínimo. Ha sabido de personas que ya se han notificado por mal uso de las viviendas y de hecho están muy complicados porque ya están en la fecha, si es que ya no está vencido el plazo de los cinco años que tienen prohibición, y ya pasados los cinco años pueden hacer lo que quieran con las casas, es por eso que han estado cateteando para que vengan. Sabe que han notificado a algunas personas, sabe de algunas personas que se han acercado a la municipalidad para saber qué es lo que pueden hacer.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

2.- Pregunta qué pasa con el proyecto que tiene la segunda compañía de bomberos que han pedido que les hagan el cuartel, eso a raíz de una fotografías que se sacaron el aeródromo y en su facebook le pusieron que para sacarse fotos eran buenos pero para ayudarlos a ellos que todavía están esperando el cuartel.

SEÑOR ALCALDE. Le gustaría saber quién hizo ese comentario porque la segunda compañía sabe todo el trabajo que se ha hecho con ellos de obtener el RS, que no fue fácil, que fue un proyecto que hubo que hacerlo prácticamente desde cero, incluso lo hicieron con la junta nacional de bomberos. Si es que alguien dice que no se ha hecho nada está bastante lejos de eso.

Este proyecto recién tuvo el RS el 30 de junio, para el día del bombero, que coincidió con la fecha, en mayo o junio de este año, y si es que alguien dice otra cosa nada más alejado a la verdad que probablemente reclama por reclamar. Ahora si es una persona de afuera es lamentable pero si eso lo dijo un bombero el tema es bastante más serio.

CONCEJALA ARCO. Comenta que cuando fueron a la actividad en Pataguilla dijeron que era culpa del municipio que no apoyaban a ese proyecto.

SEÑOR ALCALDE. Señala que lamentablemente hubo personas, incluido autoridades de gobierno, que dijeron que tenían el proyecto botado. Le llama la atención porque es triste que una Diputada de la República tenga ese tipo de actitudes y ni siquiera sabiendo de que se trataba el tema y no sabiendo todo el trabajo que se había hecho para atrás.

CONCEJALA SEPULVEDA. Pregunta si era su diputada.

SEÑOR ALCALDE. Responde que sí, la señora Denise Pascal lo dijo frente a todos.

CONCEJAL ROMERO. Comenta que los puso mal delante de todo el público.

SEÑOR ALCALDE. Insiste que si es un bombero que dijo eso le parece grave y le gustaría saber si es así para informar también a las autoridades de bomberos para que tomen cartas en el asunto porque es algo que no corresponde.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

3.- Informa que un integrante de bomberos de la segunda compañía dice que se quiere reunir con el alcalde, que cuando los puede recibir.

SEÑOR ALCALDE. Responde que cuando ellos quieran, que se coordinen con su secretaria ya que recibe a todo el mundo.

4.- Informa que mañana los citaron a las ocho y media a una villa porque viene Megavisión, pregunta qué pasa con eso.

SEÑOR ALCALDE. Informa que ha hablado con otras personas de la villa porque están bien complicados con un tema de las barreras. La municipalidad compró las barreras, la concesionaria tiene toda la disposición y ellos la van a instalar pero por un tema administrativo no la pudieron instalar la semana pasada, eso lo saben los dirigentes pero aún así han provocado estos problemas.

El día viernes tuvo una reunión con el ministro de obras públicas por otros temas y aprovechó de plantearles las necesidades de las cosas que se deben colocar ahí. Con la mejor disposición él mandó un correo, copiado a él y a todas las personas que están involucradas en el tema para buscar una solución rápida. Todos están con la mejor disposición para solucionar el tema y si tenemos personas que andan buscando conflictos la verdad es que van a seguir perdiendo ellos mismos.

CONCEJALA ARAOS. Señala que ellos dijeron que el alcalde iba a asistir.

SEÑOR ALCALDE. Confirma que también va a asistir y espera que el tono que se dé en la discusión sea constructivo.

CONCEJAL ROMERO. Pregunta si hay una junta de vecinos.

SEÑOR ALCALDE. Responde que sí pero ellos no están metidos en esto, es una dirigente de un comité que está metida en ello.

CONCEJALA ARCO. El alcalde puede contar con el apoyo del concejo, cree que también es una falta de respeto hacia la junta de vecinos porque deberían haber sido ellos los que hubiesen hecho este llamado.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

#### **INTERVENCION DEL CONCEJAL SEÑOR MARCO ANTONIO GUZMAN.**

1.- Respecto al tema opina que en todo esto se hace un manejo político, porque en el fondo va a haber candidatos a Diputados, Core y van a llegar a entorpecer más que ayudar. Cree que habría que conversar con los periodistas de Megavisión porque hay muchos temas que se pueden tratar.

Insiste que el tema va por otro lado, que es el político, por lo que visualiza, y eso le preocupa porque al final, como bien señala el alcalde, en vez de ayudar va a entorpecer. Ahora si ellos van le gustaría que todo el concejo sea una voz cantante y se pongan al lado de nuestra autoridad para que después no tengan comentarios distintos.

Cree que aquí uno debe apoyarse porque sabe que en estas reuniones hay personas muy inquisidoras y que saca todas las fuerzas y que al final entorpece porque al final un tema que puede ser una materia constructiva pasa a ser un tema conflictivo.

2.- Insiste sobre las ruinas del sector donde se iban a instalar los dulceros, bajando el túnel Lo Prado, insiste por qué no sacarlos ya que esta afeando a la comuna, visualmente están dando otra imagen.

CONCEJAL ROMERO. Sugiere que se demuela el sector donde están esos locales.

3.- Informa que estuvo con la Sostenedora del colegio La Laguna hablando del tema de la inclusión que es un tema que se habla mucho. La Hermana le hablaba con mucha pena que le imponen a los colegios y los temas valóricos se han ido perdiendo, hay una despreocupación de muchos padres en hacerse cargo de sus hijos. Todos los colegios están llevando una carga. Cree que el gobierno lo ha hecho muy mal, las Hermanas están molestas con esta situación que están viviendo.

SEÑOR ALCALDE. Recuerda que al concejo vino el año pasado un grupo de apoderados de la escuela de Miraflores, prácticamente tuvieron que contratar una chaperona.

4. Informa que le llamó la atención que en ese colegio habían varios carteles sobre la prevención del sida, es un tema no menor en nuestra comuna. No sabe cómo está esa campaña en nuestra comuna, como está el índice porque es un tema tabú, sabe que se ha ido incrementando el problema y cree que es un tema importante abordarlo. No sabe si la municipalidad tiene algún programa.

SEÑOR ALCALDE. Le aclara que es un tema de salud.

5.- Pregunta cómo pueden financiar una bandera de la comuna, que les vendan o dónde comprar ya que el a cada país que va las colecciona, vive en Curacaví y no la tiene. Pregunta dónde la puede conseguir.

SEÑOR ALCALDE. Responde que sabe que la corporación cultural tiene y la señora Marta Díaz quien las hace.

6.- Respecto al tema de los baños públicos de la plaza quiere decir que las veces que ha pasado por ahí están atendiendo las señoras, sabe que los lunes está cerrado, hay varias dificultades que hay que corregir y recuerda que en un concejo dijo que los baños eran muy reducidos para la gente de la tercera edad.

Si bien es cierto la gente reclama por todo pero también hay que reconocer que los baños han cumplido una excelente labor, pero a veces les ha faltado el claro, ellas mandan una carta y no le llega a quien corresponde y a la hora oportuna, a veces han tenido que poner plata de su bolsillo.

SEÑOR ALCALDE. Responde que el tema del cloro se ha racionalizando porque cuando uno iba para allá se daba cuenta de la cantidad que se ponía porque el olor era muy fuerte, el material se les manda y además se hacía un uso excesivo del cloro, ahora se les ordenó un poco más el tema. Les puede mostrar los materiales que se compran para toda la municipalidad y los materiales que se compran para los baños.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

7.- Pregunta si existe una rigurosidad sobre las casas para adultos mayores dentro de la comuna para que no vaya a pasar como en otras comunas, que hay casas de acogida de adultos mayores y hay un maltrato al adulto mayor.

SEÑOR ALCALDE. Responde que quien supervisa las casas de adultos mayores es la Seremi de Salud por parte del Senama, si es que hay alguna situación que no corresponda se tienen que hacer las denuncias.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

Sin nada más que tratar se cierra la sesión siendo las 20,00 horas.



CAD/imh.